



En dos años, el AIFA cubre gastos y tiene utilidades

ENRIQUE MÉNDEZ, FERNANDO
CAMACHO Y ARTURO SÁNCHEZ

Los ingresos obtenidos por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en 2023 ascendieron a 2 mil 767 millones, de los cuales, 53.6 por ciento correspondieron a recursos fiscales y el resto a ingresos propios, explicó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su informe de la cuenta pública de ese año.

Afirma que si bien recurrió a políticas para prevenir y administrar riesgos, no contó con un inventario de aplicaciones en la operación de sus sistemas informáticos y de comunicaciones y servicios aeroportuarios, ni con un plan de recuperación de desastres, que se emitieron hasta agosto de 2024, una vez que la ASF hizo la respectiva observación.

La información entregada ayer a la Cámara de Diputados precisa que, al tratarse de una entidad de reciente creación, que empezó operaciones en marzo de 2022 y las incrementó en 2023, al pasar de 356 a mil 839 vuelos, refleja variaciones en la mayoría de sus rubros financieros.

No obstante, concluyó que en esos dos años “pudo hacer frente a sus gastos y obligaciones a corto plazo y atendió todas sus responsabilidades con los activos más líquidos de forma inmediata”. Además, “obtuvo ganancias y tiene opción de poner en marcha estrategias de crecimiento con la participación de terceros (proveedores) que contribuyan con su financiamiento”.

Por cada peso de deuda tiene 4.5 para pagar

La ASF revisó diversos aspectos financieros de la empresa administrada por el Ejército. Así, por ejemplo, determinó que el AIFA “puede hacer frente a sus gastos y obligaciones, con la opción de poner en marcha estrategias de crecimiento”, y que por cada peso de deuda cuenta con 4.5 para pagarla, esto es, que “puede atender sus obligaciones en menos de un año con los activos más líquidos”.

En las variaciones reportadas, destacó que por cada peso de pasivo a corto plazo que debe el AIFA, tiene 2.8 para liquidar de forma inmediata, pero que, al dividir sus pasivos totales entre el patrimonio por aportaciones y donaciones de capital, “el resultado es que los acreedores han financiado el funcionamiento de la terminal aérea en 9 mil 619.6 por ciento”; no obstante, al calcular el retorno de patrimonio total, “obtuvo una ganancia sobre la inversión en su patrimonio de 34 mil 119.9 por ciento”.

La ASF detalló que, de sus ingresos por 2 mil 767 millones de pesos, transfirió mil 19 millones a proveedores o prestadores de servicios, y el pago por servicios personales (salarios y prestaciones) ascendió a 453 millones 104 mil 100 pesos.